



宿題やって！早寝！早起き！朝ごはん！

たばこまち

学校の教育目標

- ① 進んで学び合う子
- ② 相手を思いやる子
- ③ 体をきたえる子

27年度 青森市立菟町小学校学校だより 第9号 12月21日発行 文責：相馬(教頭)

今年もお世話になりました。どうぞ、良いお年を！

校長 木村文江

2015年もいよいよ残り少なくなってまいりました。8月24日(月)から始まった2学期でしたが、早いもので、明日は、終業式を迎えます。この4ヶ月の間、子どもたちが大きな事故や病気もせず、元気に登校してくれたことを教職員一同なによりも喜んでいるところです。

2学期の始業式の翌日から、6年生の北海道二泊三日の修学旅行が始まりました。カヌーや乗馬、自主研修の他、北海道の数々の文化や歴史に触れながら、いろいろな体験ができました。ある女の子が出されたお料理をいつもしっかりときれいに食べていたことも、印象的でした。

9月の『全校遠足』は、縦割り班での徒歩遠足。当日は、関東地方から東北地方南部にかけての豪雨が心配されました。慎重に天気の様子を見ながらの遠足でしたが、事前をお願いしていた『見守りボランティア』の方々のご協力もあり、無事にそして、安心してふるさとの美しさやすばらしさにも触れることができました。

さらには、10月10日に学習発表会が行われ、それに向け、各学年とも表現力等をたくさん磨くことができました。子どもたちの一皮むけたたくましさを実感することができました。

このように、各行事は、子どもたちの成長に欠かせないものですが、何よりも、毎日の授業での知識や創造力、コミュニケーション能力等々の育成がその土台になっています。私は、日に一度は全ての学級に入り、学習の様子等を観ていますが、今学期もしっかりと授業がなされていました。本校の外国語活動を担当して下さっているアレン

先生も12月9日の来校時に、こんな事をおっしゃっていました。「子どもたちがいい！そして、先生方が授業にすごく積極的です。



菟町小学校に来るのが楽しみです！」と。各学年の『確かな学び』の手応えが感じられます。

ここで、ほんの少しですが、2学期の各学年のがんばりの1コマをご紹介します。

【1年生】年に1度の児童集会での『音読発表』。12月は1年生だったのですが、そこで聞いていた全員がびっくり！ぴーんと張りのある声が響き渡りました。しかも、驚くほどみんな仲良しです！

【2年生】鉢植えの野菜やさつまいもへの水遣り、朝マラソンやなわとび、落ち葉掃きや雪かきのお手伝いなど、自分たちで決めたことを積極的に楽しそうに元気いっぱいに取り組んでいました。

【3年生】友だちのことを必ず「さん、君」づけで呼んでくれるのです。いいですねえ。また、聞きたいこと、確認してみたいこと、実際にやってみてみたいことがいっぱいあっていつも面白そうです。

【4年生】5年生と一緒に来年度の体育デーに向けての朝練習や毎日2ページの『一人勉強』にも果敢に挑戦！また、大掃除では、机の脚の下のゴミを取る手つきのよさにもびっくり！みんなで、どんどん働いていました。



【5年生】12月8日にRAB放送局にいき、とても丁寧に学習してくることができました。見学態度も自然でありながら節度があり、質問内容も実のあるものでした。

桑子アナウンサーのいろいろな質問にも堂々と答えていました。その様子になるほどなあと感心してしまいました。

【6年生】各委員会等の日常の活動を支え、落ち葉掃きや雪かきなどのボランティア活動を当たり前のように行う姿が下級生の手本になっています。行事等での明るい笑顔にも全校児童のみならず教職員も励まされています。頼もしい最上級生です。

明日の終業式には、『のびゆく子』をお渡しします。担任が、一人ひとりの子どもたちのことを思いながら、心を込めて書きました。子どもたちのよさやがんばり等が記されてあります。親子でじっくりと『のびゆく子』をご覧になり、これからのめあて等を見つけていただければと思います。

いよいよ明日から冬休みに入ります。子どもたちにとってお正月など家族と一緒に過ごせる楽しいことが続きます。是非この機会を利用して我が子の成長の証を確かめてみてください。

3学期の始業式には、子どもたち全員が、寒さや病気に負けない元気な顔で登校してくれることを願っています。地域の皆様も保護者の皆様方もよい新年をお迎えください。

丁寧にしっかり学ぶ 丁寧にどんどん働く 身体を使っていっぱい遊ぶ

【大盛況に終わった鑑賞教室】



12月1日(火) 荻町小学校体育館において、劇団「鳥獣戯画」による狂言ミュージカル「入間川」が公演されました。参加者は、本校児童に加えて橋本小と合浦小の全校児童とその引率者、各校の保護者や地域の方々など総勢286名でした。当日はかなりの冷え込みとなりましたが、出演者の名演技に大歓声が上がリ、熱気に包まれた時間が流れました。今回の鑑賞教室を通して子ども達は、我が国の伝統文化に直接触れる機会を得たことで、受け継がれてきた日本語の美しさや巧みさを体感できたように思います。

【第4回参観日を開催】



12月2日(水) 第4回参観日を実施しました。今回は冬休みを間近に控えていることから、全体会では生徒指導主任による冬休みの過ごし方についての説明、養護教諭からは、長期休業中を利用してのむし歯治療と歯みがきの習慣化について説明がありました。その後に行われた学級懇談会では、2学期の様子について学級担任と情報交換が行われました。子ども達には、安全で健康な冬休みを過ごさせたいと願っています。



【シリーズ荻小を支えている方々 No7】



今回は、体育館の幕修理に携わってくださった方々を紹介いたします。事の発端は、学習発表会の練習が間近に迫った9月、幕生地劣化と多数の破れ箇所の発見が始まりました。直ちに取外して修理を試みましたが教職員の力だけでは限界があったことから、学校支援コーディネーター渡辺先生を中心に修理ボランティアを募ったところ、多くの方々の支援を得ることができました。

地域の方々では、山内さん(港町主任児童委員)、工藤さん(松森町民生児童委員)、佐藤さん(荻町・堤町民生児童委員)、保護者では、佐藤さん、近藤さん、大山さん、高杉さん、平田さんがご多用の中、時間を作って参加してくださいました。

おかげをもちまして、学習発表会(10/10)と鑑賞教室(12/1)では、一針一針気持の込められた体育館幕が掲げられ、無事に演目を終了することができました。

心より感謝申し上げます。



【全校なわとび検定】



12月11日(金) 第4回全校なわとび検定が行われました。今回の検定では、24名の児童が進級または昇段を果たしました。なわとびは、冬期間の体づくりに欠かせない運動です。登校してからの子ども達の様子を見ていると、なわとびを持って体育館に集まり、元気に練習しています。

2月15日(月)に予定している第5回全校なわとび検定での進級・昇段に向けて、子ども達への励ましを続けていきたいと思ひます。現在、6年生に「名人準3位」の児童がいます。この10年近くの間、誰一人獲得していない幻の「名人3位」に挑戦します。子ども達も私たち教職員も固唾を呑んで見守っているところです。

【保護者アンケートのご協力ありがとうございました】

12月3日(木)～10日(木)にかけて、保護者の皆様にアンケートの記入をお願いしたところ、すべてのご家庭(46家庭数)からいただきました。ご理解とご協力に心から感謝申し上げます。皆様から寄せられた評価やご提案をもとにしながら今後の学校づくりに生かしていきたいと考えています。なお、集計結果と今後の取組については、第5回参観日(2月23日)にご説明しますので、多数のご参加をよろしくお願ひいたします。

1月 行事予定

日(曜)	主な行事
4日(月)	図書室開放～6日(11:30～11:50)
5日(火)	3年学習会(8:45～11:30) 4・5年学習会(9:00～11:30)
6日(水)	3年学習会(8:45～11:30)
7日(木)	4・5年、6年学習会(9:00～11:30)
8日(金)	4・5年、6年学習会(9:00～11:30) 家庭科作品展(リンクステーションホール)
9日(土)	家庭科作品展(リンクステーションホール)
11日(月)	成人の日 PTA 通学路確保除雪作業(9:00～11:00)
12日(火)	6年学習会(9:00～11:30)
15日(金)	3学期始業式 登校指導
18日(月)	登校指導 給食開始 スキー学習開始
19日(火)	登校指導 全校朝会
20日(水)	学力テスト(全校)
21日(木)	学力テスト(3～6年) 読み聞かせ(1、2年)委員会活動
26日(火)	児童集会
27日(水)	集金日 避難訓練 浦町中学校体験授業
28日(木)	読み聞かせ(3、4・5年)委員会活動
29日(金)	租税教室(6年)

※ユニバース青柳店で12/22(火)～1/31(日)まで児童画展(本校児童も出品しています)を開催する予定です。お立ち寄りの際は、お子さんの作品を鑑賞してはいかがでしょうか。

今年も大変お世話になりました。新年もよろしくお願ひ申し上げます。